
令和５年度 第３回 北浜中学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和５年１１月６日（月） 13:30 から 15:00 

２ 開 催 場 所  北浜中学校 小会議室 

３ 出 席 委 員  古川員巳、大村 仁、藤本正俊、大岡成光 

齋藤千朝、波多信広、岡村洋子 

４ 欠 席 委 員  柴田義久 

５ オブザーバー  鈴木雄介 

６ 学校支援コーディネーター  岡村洋子 

７ 教育委員会  堀田洋一（教育総務課） 

８ 学 校  岡田芳樹（校長）、松島 賢（教頭）、鈴木 亮（主幹教諭）

鈴木敬子（CS ディレクター） 

９ 傍 聴 者  なし 

１０ 会議録作成者 ＣＳディレクター 鈴木敬子 

１１ 議長の選出   

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、古川会長か

ら議長をしますとの発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

１２ 協 議 事 項  

（１）全国学力調査結果および考察 

（２）学校生活の様子 

・生徒指導より 

・体育祭の様子 

・学校公開週間の様子 

１３ 会 議 記 録  

熟議に先立ち、会長挨拶、校長挨拶を行った。 

協議事項のそれぞれについて、教頭と主幹教諭から報告があった。 

（１）全国学力調査結果及び考察 

実際の問題を見てみて、以前はもう少し数式が多かったのではないか。

１０年前の問題とは傾向が違うと感じた。（大村委員） 

→国語も数学も思考力・読解力を問う問題が多くなっている。数学につ

いては図表の読み取りも必要になっている。（鈴木亮） 

読解力の低下についての対策は？読書教育とかはどうか。（古川委員） 

→朝読書の時間に、読解力を高めるための対策を取りたいと考えてい

る。学習の支援をどうしていくのか、意見を伺いたい。サポートのため

に放課後学習の時間を設けたいと思っている。それには、部活動の運営

についても検討が必要。基礎的な力を付けたい。来年度に考えているが



意見がほしい。（校長） 

中学生になっても学習する習慣がない子がいるのか？（齋藤委員） 

→学習は学校の教科の勉強だけではないが、平日も休日も学習から離れ

てしまうのはどうか。（校長） 

勉強時間が休日に１時間もないのはどうか。塾に行っている子で塾の時

間を学習時間に入れていない子がいるのでは？（古川委員） 

そもそも休みの日に学習時間が必要かとも思う。（大岡委員） 

学習のとらえ方、体験も学習であるのでは。（大村委員） 

→部活に打ち込む、他にもやりたいことがあればやらせてあげたい。し

かし、何もしないのはどうか。何もしない繰り返しは避けたい。また生

徒だけでなく教員も同じで、学んでいることがあるかもしれない。 

（校長） 

アンケートで本音がどこまで出ているかわからないが、実際のところ教

頭や主幹は北浜中の現状についてどう思っているか聞きたい。 

（古川委員） 

→子柄がとても良い。クラスの個性はあるが授業で困ることはない。し

かし定着が難しい。もう少し勉強すると良い。（鈴木亮） 

→よい子が多い。非常に落ち着いていると思う。外で会っても挨拶がで

きる。ただ持続と定着が薄いと感じる。塾には行くが、それ以外はしな

い子もいる。勉強はこれから頑張っていけば良い。（教頭） 

やる気があって良い。浜北区は良い学校が多い。（古川委員） 

その学年によりいろいろだが、全体的によい子が多いと感じている。 

（波多委員） 

→子どもの集団を小学校の時の様子と、どう変容しているかをみるため

にも小学校との繋がりがより必要になる。また、体育祭や部活の様子を

みていると親と子の関係が近いと感じる。地域から歩行や自転車の走行

について同じ内容での心配の電話が来る。その都度頻繁に交通安全につ

いて放送するが、あまり変わっていないのが問題である。周りを見て行

動してほしい。（校長） 

（２）学校生活の様子 

・生徒指導より 

道路の通行は、下校後の巡回指導等で徐々に良くなっている。全体とし

ては落ち着いているが、今はインフルエンザの対策に追われている。 

一方、先月３年男子４人が道路で倒れた女性を、連携鮮やかに助けたこ

とがあったが、そういうことが抵抗なくできる子たちである。子柄が良

いと感じる。（教頭） 



・体育祭の様子 

子ども主体の体育祭と感じた。敬老席が離れていたので地域の人たちの

席について考えてほしいが、どうか。（齋藤委員） 

今は時代が違う。両親で来る時代なので、そちらが主で良いのではない

か。（古川委員） 

何年か前に場所を決めずに行ったときに、秩序がなく乱れてしまった。 

（大村委員） 

→今年は熱中症予防のために、近隣の学校等からテントを借りて生徒用

と参観者用に設けたが、地域の方々の場所の表示に苦慮した。 

敢えて「敬老席」は設けず招待も CS 委員のみとしたが、意見を伺いた

い。（教頭） 

ゲストとして呼んでいる場合は別だが、基本的に親を呼んでいるので気

を遣わなくて良いのではないか。（波多委員） 

学校が決めることではあるが、運動会を楽しみにしている地域の人も多

い。子どもたちを見守る立場の人は特に関心が高いと感じる。 

（齋藤委員） 

コロナ以降一時代が終わり、新しい時代に入っている。時間が解決して

くれることもある。（古川委員） 

生徒の後ろにもテントがあったので良い。テントは休憩場所と考えたら

どうか。（大村委員） 

保護者や地域の方の観覧場所ではなく、休憩場所としたらどうか。 

（藤本委員） 

観覧方法等、工夫をしてほしい。（古川委員） 

→今年はテント１９張りだったが、借りるのも返すのも半日はかかった

ので、今後テントについて持続可能な形にするためにアイデアがほし

い。（教頭） 

そんな時こそ CS や PTA を頼ってほしい。（波多委員） 

→ボランティアなどで行えたらいい。（校長） 

PTA でボランティアを募っているところもある。（大村委員） 

テントを借りる所について、案外個人で持っている人もいるので借りて

も良いのでは。（大岡委員） 

→個人的には、午前中開催とすればどうかと考えている。（校長） 

子どもたちの楽しいことを除くのはどうかと思う。（大村委員） 

→例えば学年僥倖種目を、別日に学年集会等で実施するのはどうか。

（校長） 

子どもたちが楽しみにしていることは、なくせない。（大岡委員） 



→応援合戦、ソーラン、リレーははずせないと考えている。来年度の教

育課程で考えていきたい（校長） 

・学校公開週間の様子 

廊下で話している親はいないか。３日間あるのは参加しやすいためか。

（古川委員） 

→期間としては３日間が限度。（校長） 

授業の教室がわからない人もある。黒板に書いてあると助かる。 

（齋藤委員） 

今回のように分散した方が良い。（大村委員） 

分散には肯定的だが、人数が少ないが効果はあるか？ 

認知されていないかもしれない。（波多委員） 

他の教員も積極的に参観に来ていて良い。（大岡委員） 

→教員研修も絡めている。（校長） 

出欠は取っているか？（古川委員） 

→自由参加なので、出欠は取っていない。さくら連絡網のアンケートに

答えてもらうようにしているが、全員が回答してはいないと思われるの

で参観者はもう少し多いかのもしれない。アンケート結果を参考にして

いる。（鈴木亮） 

工夫をして参観者を増やしてほしい。（古川委員） 

１４ その他 

令和５年度学校運営協議会自己評価について 

評価項目を増やしたらと思うことがあったら連絡してほしい。（教頭） 

情報発信について個々で答えるのか？（大岡委員） 

→情報発信については学校の HP で常に発信している。（教頭） 

（オブザーバー感想）体育祭をみせていただいて、自分たちの時代とは違 

い大変楽しんでいる生徒の様子がとても良かった。（鈴木オブザーバー） 

・今後の予定 

第４回運営協議会：令和６年２月１６日（金）13:30～会議室 

→来年度の学校経営の考えをまとめたので意見を伺いたい。（校長） 


